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Это было круто!
Котлашанка побывала на Всемирном фестивале 
молодёжи и студентов в Сочи

Алла Махина: «С этими ребятами мы вместе участвовали в эковелогонке. Нам 
следовало крутить педали велосипеда 3 км. При этом вырабатывалась энергия, 
и после преодоления дистанции загорелась ромашка -  символ ВФМС».

Светлана ФЕДОРЕНКО
Фото предоставлено Аллой МАХИНОЙ

Алла Махина стала единственной из 
котлашан, кто побывал на Всемир
ном фестивале молодежи и студентов. 
Он прошел с 14 по 21 октября в Сочи. 
Читателям «Вечерки» девушка расска
зала не только об атмосфере фестива
ля и своих впечатлениях, но и о встре
че с известными людьми.

-  Алла, участников на фестива
ле было 30 тысяч из 188 стан мира! 
Как ты оказалась в их числе?

-  Еще в 2016 году, будучи студент
кой ВоГУ, я узнала о сайте АИС «Рос- 
молодежь», где нашла информацию о 
Всемирном фестивале молодежи и сту
дентов-2017. Заполнила анкету участ
ника, прошла собеседование. После не
скольких месяцев ожидания мне при
шел положительный ответ. В делега
цию из Архангельской области входи
ло 213 человек.

Мы не рвались писать в социаль
ных сетях о фестивале в первый или 
во второй день -  это было просто не
реально. Поэтому одна фотография на 
странице в «ВКонтакте» с самым запо
минающимся моментом или в рамках 
какой-то акции -  это стандартная ситу
ация для участника ВФМС-2017. К тому 
же ежедневно в среднем для нас про
водилось до 500 различных меропри
ятий. Каждый развивался в той среде, 
в которой ему было интересно. Лично 
я выбрала площадку «спорт».

-  Почему? Не болели потом 
мышцы?

-  Площадок было настолько много, 
что вначале я даже не могла выбрать. 
Требовалось представить свои дости
жения. Пересчитав грамоты и другие 
знаки отличия, подала документы на 
площадку «спорт». И не пожалела! Ма
стер-классы и различные спортивные 
мероприятия мне приносили только ра
дость. Я познакомилась с новым и  раз
вивающимися в России направлениями 
(ролибол, флэтбол и другие), а также по

сетила мастер-классы боевых искусств: 
ушу, тайский бокс, тхэквондо... Мыш
цы, по правде сказать, немного болели 
в первые дни, потому что поездка на 
поезде из Архангельска до Сочи была 
продолжительной, и мышцы успели 
«остыть». Нам можно было сдать нор
мы ГТО, я это сделала и получила па
мятный значок о сдаче ГТО на ВФМС- 
2017. Еще меня записали на соревнова
ния по армрестлингу. В схватке за 3 и 
4 места с более опытной спортсменкой я 
получила растяжение правого запястья 
и, заняв 4 место, больше не смогла уча
ствовать в соревнованиях.

-  А с погодой вам повезло?
-  Первые дни она не радовала, было

прохладно. Но движение от одной обра
зовательной площадки к другой не да
вало замерзнуть. Небольшие дождики 
в основном были по вечерам, когда про
ходили культурные программы: мож
но было посетить спектакль или по
смотреть фильм, после чего обсудить 
с режиссером интересующие моменты. 
А на улице перед главной сценой всег
да были концерты с живой музыкой. 
Мы накидывали дождевики и танце
вали под дождем. Погода не стала по
мехой для безудержного веселья и ин
тересных мероприятий. Атмосферу на 
фестивале делали люди. Их с каждым 
днем становилось все больше. Да и по
года, чувствуя наш положительный на
строй, сама не на шутку разгулялась, и
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Алла с министром спорта России.

в середине фестиваля засияло солнце. 
Многие даже успели окунуться в море.

-  А ты окунулась? Вода была хо
лодная?

-  Я так и не решилась. Трогала 
воду, мне казалось, что она холоднова
тая. Но многие купались по нескольку 
раз на дню, если расписания площад
ки это позволяли.

-  На фестиваль приезжали поли
тические деятели, художники, спорт
смены, певцы. Расскажи о них...

-  Всех не перечислить. Мне по
счастливилось увидеть Владимира Пу
тина, министра спорта Павла Колобко- 
ва. Павел Анатольевич приехал в тот 
день, когда я решила сдать ГТО, и по
сетил нашу площадку. Перед тем как 
он выступил с напутственным словом, 
я сфотографировалась с ним. А Вла
димир Владимирович посещал фести
валь несколько раз, но вблизи я видела 
его только на шоу «Россия». Еще была 
на выступлении Петра Налича, Ника 
Вуйчича, Сергея Безрукова, Эдгарда 
Запашного и Федерика Бегбедера. Я и 
многие другие ребята пробежали фе
стивальный забег на 2017 метров вме
сте с Тиной Канделаки.

-  Какое из выступлений запом
нилось больше всего?

-  Они все произвели на меня неиз
гладимое впечатление. Петр Налич пел 
свои песни, и мы наслаждались концер
том. С остальными звездами беседы 
проходили более официально. Запомни
лось чтение стихотворения о Руси Сер
геем Безруковым. Понравившиеся фра
зы умных людей я взяла на карандаш.

-  А про выступление Ника Вуй
чича расскажешь? Я недавно про

читала его «Жизнь без границ». 
Ник -  удивительный. Чему он учил 
вас на фестивале?

-  Ник говорил: «Ты родился, и это 
уже все, что нужно человеку. Не важ
но, есть ли у тебя деньги, власть, руки, 
ноги, идеальный слух и другое. И без 
этого можно быть хорошим и полез
ным для мира, и поэтому -  счастли
вым». Этот человек говорил настоль
ко эмоционально и трогательно, что 
многие выходящие из зала плакали. 
Я тоже не сдержала слез. Выступле
ние Ника молодежь приняла на ура. 
Было запланировано одно, но жела
ющих его послушать оказалось так 
много, что организаторы предоста
вили возможность послушать Ника 
два раза!

-  А еще ты упомянула про забег 
с Тиной Канделаки. Кто из вас ока
зался быстрее: ты или она?

-  Затрудняюсь ответить. Дело в 
том, что забег на 2017 метров бежали по 
трассе «Формулы 1» несколько тысяч 
человек, поэтому только те, кто при
бежал в первой тройке, смогут назвать 
свое место на пьедестале. Каждый до
бежавший до финиша получил памят
ную медаль с символикой фестиваля.

-  Алла, если я правильно пони
маю, на фестивале дни делились на 
день Америки, день Африки, Ближ
него Востока...

-  Сильного разделения не было. 
В основном было объединение конти
нентов. И это чувствовалось во всем -  
мы были едины. Казалось, что нет язы
ковых барьеров, и мы общаемся со все
ми на равных, будь ты политик какой- 
то страны или студент вуза. Мы друг 
другу помогали и подсказывали. Когда 
стояли в очередях перед каким-нибудь 
выступлением или мероприятием, все 
дружно пели нашу знаменитую «Катю
шу» и другие известные песни.

-  С кем ты познакомилась и по
дружилась на фестивале? Обща
ешься ли с ними сейчас, вернув
шись в Котлас?

-  Знакомств было много, и это кру
то! Безусловно, я подружилась с ребя
тами из Архангельской области. Наш 
диалог сейчас пополняется рассказами 
и впечатлениями о фестивале и новы
ми фотографиями. С ребятами, кото
рые приехали из других стран, мы об
щаемся через «Telegram». Разговоры 
в основном о фестивале, а еще южным 
гостям интересно узнать, как мы пере
живаем морозы и другие моменты, ко
торые присущи только России. Мы рас
сказываем им про нашу жизнь, и у них 
ломаются стереотипы. Думаю, это хо
рошая практика.


